



über *W 18*
Herrn Oberbürgermeister
Sven Gerich

Der Magistrat

Dezernat für Wirtschaft

über
Magistrat

Stadtrat Detlev Bendel

und
Frau Stadtverordnetenvorsteherin
Christa Gabriel

an die Fraktion der SPD

3 . August 2018

Anfrage der Fraktion der SPD - Fraktion vom 12.07.2018, Nr. 82/2018 nach § 45 der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung (*18-V-03-0007*)

Anfrage:

Sachstand Fußgängerzone aufwerten

Mit Beschluss der Stadtverordnetenversammlung Nr. 0168 vom 03.05.2018 wurde unter Beschlusspunkt 1 der Magistrat beauftragt, eine „AG Fußgängerzone“ einzurichten, die sich aus den im Antrag benannten Personengruppen zusammensetzen soll. In Beschlusspunkt 2 wurde der Magistrat gebeten, einen City-Manager oder eine City-Managerin bei der Wirtschaftsförderung anzusiedeln. In Beschlusspunkt 3 wurde der Magistrat gebeten, ein Expertenhearing zu veranstalten.

Wir fragen den Magistrat:

1. Ist die „AG Fußgängerzone“ bereits eingerichtet worden?
2. Falls nein: Wann rechnet der Magistrat mit der Umsetzung?
3. Wann ist mit einem Einstellungstermin für einen City-Manager oder eine City-Managerin zu rechnen?
4. Wann wird das beschlossene Hearing durchgeführt? Welche Experten gedenkt der Magistrat einzuladen und in welche Form werden dabei die Fraktionen eingebunden?

Die Anfrage beantworte ich wie folgt:

- zu 1) Laut Beschluss Nr. 0168 soll die „AG Fußgängerzone“ bestehen aus den *„Geschäftsinhabern und Gebäudeeigentümern der Fußgängerzone, Vertretern der betroffenen Ortsbeiräte und der Stadtverordnetenversammlung, der Stadtverwaltung, der ELW und der Polizei, aber auch Kreativschaffender“*.

Insbesondere die Zusammenstellung von Geschäftsinhabern und Gebäudeeigentümern ist sehr zeitintensiv. Es liegen keine Kontaktdaten vor, die genutzt werden können. Insofern muss jeder Geschäftsinhaber bzw. Gebäudeeigentümer einzeln recherchiert werden, um eine Gesamtliste zu erstellen. Angesichts einer aktuellen Stellensituation der Wirtschaftsförderung mit einer aufgrund Krankheit längerfristig nicht besetzten Stelle und einer aufgrund von Mutterschutz- bzw. Erziehungsurlaub nicht besetzten Stelle, hätte diese Aufgabe nur unter Vernachlässigung des aktuellen Tagesgeschäftes schneller erledigt werden können. Die Liste wird in Kürze fertiggestellt werden, dann kann die Einladung der Teilnehmerinnen und Teilnehmer erfolgen.

- zu 2) Der Termin für die „AG Fußgängerzone“ befindet sich in der Abstimmung und wird nach der Sommerpause stattfinden, eventuell zusammen mit meinem designierten Nachfolger.

- zu 3) Die SV 18-V-80-8006 City Manager-in im Amt für Wirtschaft und Liegenschaft - Wirtschaftsförderung ist im Geschäftsgang. Nach Beschluss kann die Stellenausschreibung veröffentlicht werden.

- zu 4) Laut Beschluss Nr. 0168 soll im *„Rahmen eines Hearings zur Attraktivierung der Fußgängerzone mit ausgewählten Experten aus den Bereichen Innenstadtentwicklung, Wirtschaftsförderung, Kreativwirtschaft sowie den Geschäftsleuten der Fußgängerzone und den Stadtverordneten und Ortsbeiratsmitgliedern erörtert werden welche Handlungsmöglichkeiten der Stadt bestehen (...) Durch welche Verkehrsmaßnahmen mehr Kunden in die Innenstadt gelockt werden könnten (...) welche Beispiele aus anderen Städten herangezogen werden können“*.

Geplant ist als Experten einzuladen: Vertreter des Einzelhandelsverbandes, Vertreter von „Wiesbaden Wunderbar“, Vertreter der örtlichen Gewerbeimmobilienmakler, SEG (Projekt Aktive Kernbereiche), ESWE Verkehr, Vertreter Kreativwirtschaft über „Arbeitskreis Access all Areas Design in Wiesbaden“.

Über die Einladung auch der Stadtverordneten und Ortsbeiratsmitglieder sind auch die Fraktionen eingebunden.

Für den Termin gilt das gleiche wie unter Punkt 2 genannt.

Mit freundlichen Grüßen

